

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.  
Rollan, hermanos.  
García.  
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)  
IVIZA. Cabot.  
Sale todos los días por la tarde, excepto los sábados.

# EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes. . . . . 8 rs.  
En Mallorca . . . . . 10 rs.  
En Menorca é Ibiza fran-  
co de porte. . . . . 12 rs.  
En los demas puntos del  
Reino, id. id. . . . . 1 rl.  
Cada número suelto . . . . .

PALMA.—LÚNES 23 DE JULIO DE 1849.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### FRANCIA.

Paris 11 de julio.

La sesion de la Asamblea, tenida el día 1.º fué borrascosa. Despues de votadas las gracias á las tropas de tierra y mar que componen la expedicion de Italia, y de otros asuntos accidentales, se dió cuenta del informe de la comision nombrada, sobre la proposicion de M. Laclandure, pidiendo que se levantase el estado de sitio de Paris.

En el informe se pedia que fuese desechada la proposicion. M. Laclandure la defendió, y le secundaron M. Sauteira, y un jóven de la montaña llamado Bancel: hizose presente que entre otros males, el estado de sitio habia coartado la libertad de las elecciones. M. Dufaure subió á la tribuna y sostuvo que el estado de sitio habia dejado intacta toda libertad regular, honrada y pacífica, durante su discurso fué violentamente interrumpido varias veces.

La discusion parecia terminada, cuando M. Duché se presentó á declarar que la Asamblea habia violado la constitucion, decretando el estado de sitio: dos veces fué llamado al orden, pero habiéndose excedido en su lenguaje, el presidente le amenazó con imponerle la pena de censura: la montaña se levantó en masa dispuesta á abandonar el salon.

M. Bac habló en favor de M. Duché, pero propues- ta la pena de censura por el presidente, fué aquel condenado á ella. Consiste esta pena en la privacion por un mes de la mitad de la asignacion de representante, y en la impresion de un cartel de mil ejemplares, á costa del representante, en el cual se imprime el extracto del proceso verbal mencionando la censura.

Este cartel se fija en todas las cabezas de partido del departamento porque ha sido electo el representante.

La proposicion fué desechada por 363 votos contra 131.— El general Bedeau que ha regresado de Marsella, asistió á la sesion.

-- Dice el *diario de los Debates*:--Mientras que algunos periódicos alemanes envian al principe de Joinville al cuartel general austriaco, he aqui lo que leemos en el *Precursor* de Auvers del domingo (ocho). El señor principe y la señora princesa de Joinville atravesaron ayer la Bélgica dirigiéndose via recta á Ostende, donde se han embarcado esta noche para Inglaterra.

-- Leemos en *Le Droit*:--Varios periódicos han anunciado la llegada de M. Ledru-Rollin á diferentes paises extrangeros. Estas noticias eran inexactas. M. Ledru-Rollin ha permanecido en Paris, refugiado primeramente en casa de M. Emmanuel Arago, pero á los pocos días dejó este domicilio y se presentó en casa de M. Bixio, á quien pidió una hospitalidad que no le fué negada. El viernes último los señores Ledru-Rollin, Bixio y Arago tomaron el camino del Norte y el mismo día llegaron á Bruselas.--M. Ledru-Rollin pidió á las autoridades belgas un pasaporte para Inglaterra, que le fue librado inmediatamente.

Idem 15.

El incendio del bazar de la Bonne-Nouvelle destruyó en pocas horas el diorama de M. Bouton, y aunque amenazaba devorar el gran café de Francia y otros edificios inmediatos, la prontitud con que acudieron los socorros impidieron que fuese mayor el desastre. Se temió mucho por la coleccion de cuadros espuestos para la lotería de las sociedades artisticas, pero pudieron salvarse. El almacen del Bazar y la sala de conciertos se han sustraído á las llamas.

— La Asamblea no tuvo sesion pública el día 14.

— El general Lamoriciere ha sido nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la república, en mision temporal cerca de S. M. el emperador de Rusia.

Marsella 12 de julio.

El general Cabrera acaba de llegar á la fonda de los Baños del Prado.

-- M. Pedro Gerónimo Bonaparte llegó ayer tarde á Marsella encaminándose á Córcega. Bajó en la fonda de los Príncipes.

Idem 13.

El buque de vapor *Oceano* que salió de Génova el 11 del corriente, nos trae noticias de Civitavecchia del 7, que le han sido comunicadas por el *Lombardo*. Este último buque fué detenido en Génova por órden del gobierno Sardo.

El *Lombardo* trajo á su bordo varios refugiados romanos, entre otros el principe de Canino, presidente de la Asamblea constituyente, y al antiguo ministro Sterbini. Estos pasajeros, que se dirijan á Francia, han sentido mucho el contratiempo que les impedia continuar su viage. El principe de Canino queria embarcarse en el *Oceano* con quince personas que componian su comitiva, pero no estando su pasaporte refrendado por el consul frances en Génova, no quiso recibirle á bordo el capitán de dicho buque.

Idem 16.

Acaba de llegar á esta ciudad procedente de Génova, el principe de Canino á bordo del *Virgilio*.

— El extriunviro Armellini que venia en el mismo buque: se asegura que pasa á Bélgica.

Tolon 15 de julio.

La escuadra del Mediterráneo mandada por el vicealmirante Baudin, que se hallaba en las islas Hyères, ha llegado á Tolon. Se asegura que esta escuadra compuesta de 6 buques, tiene órden de hacerse á la mar en la semana próxima. No se sabe á punto fijo su destino, pero se dice que pasará á las costas de Italia.

— El *Eco del Dourbié* del día 7 publica los detalles de una lucha sangrienta ocurrida cerca de *L'Hospitalet* el día 28 de junio, entre unos aserradores franceses que volvian de España, y un destacamento de refugiados españoles que venian de Milhan á aprovecharse de la amnistía. Uno de los franceses llamado Juan Antonio Vaissiere, hombre de alta estatura, y formas atléticas y de una fuerza extraordinaria se adelantó hácia los españoles, los insultó con palabras en catalán, y arrojándose sobre ellos echó á tierra cinco. Los demas españoles acudieron á socorrer á sus paisanos, tiraron de las navajas y se travó una lucha de la que resultó Vaissiere mortalmente herido, otro recibió una profunda herida en el vientre, tres españoles cayeron á palos y pedradas, y Dios sabe en que habria parado la gresca á no ser por el oficial que mandaba á los refugiados, quien puso término á la riña esponiendo su vida. Al día siguiente tres españoles faltaron: 17 han sido presos por las brigadas de gendarmería de Caylar y del Hospitalet.

### ALEMANIA.

El ataque contra la fortaleza de Rastadt comenzó el día 7 de julio. Un tal Tiedemanu, oficial de dragones badeses, en otro tiempo al servicio de Grecia, manda en dicha fortaleza: parece imposible que pueda resistir mucho tiempo.

-- Dicen de Francfort el 7 de julio: «El gobierno frances ha hecho prender al doctor Kuchling, comisario civil de Kehl, que se habia refugiado en Strasburgo, y que es el principal autor de la prision del correo

de embajada Weil, el cual fué conducido á Rastadt, y asesinado segun dicen. El gobierno frances quiere pasar á dicho doctor por consejo de guerra.»

La *Gaceta del Imperio* y la *Gaceta de Postas* de Francfort traen una noticia de mucha importancia. Segun estos periódicos, lord Palmerston parece que ha declarado al senado de Breme que no reconociendo la Gran Bretaña el pabellon que ondea en los buques de guerra alemanes, estos buques serán tratados en mar como piratas.

### HUNGRIA.

Una carta de Presburgo escrita el día 5 de julio, habla de una batalla dada bajo los muros de Comoru el día 3, en la cual parece que han perdido los húngaros 1,500 hombres y 13 cañones.

Segun los periódicos de Viena de 9 de julio, corria la voz de que no solo Pesth y Waitzen estaban ocupadas por los rusos, sino que tambien habian entrado en Debreczin. El Lloyd publica una carta en que dicen que un cuerpo ruso ha entrado en Verschetza y en Weisskirchen, puntos estratégicos importantes. Todas estas noticias son muy vagas y necesitan confirmacion.

Por otra parte, cartas de Milan hablan de una victoria importante alcanzada por el ejército de Georgey contra los austro-rusos el día 7 cerca de Aes, con grave pérdida de los últimos. Tambien esto necesita confirmacion.

— El emperador de Austria ha dejado al ejército operar, y se ha retirado á Schoeembum.

— Háblase de nuevas tropas rusas que se acercan á la frontera de Hungria. Dicese que se esperan en Cracovia 54 mil hombres.

### DINAMARCA.

Escriben de Altona el 7 de junio: «El día 7 los daneses en número de 20,000 hombres hicieron una salida y rechazaron á las tropas del imperio hasta Kolding: el ataque parece haber sido terrible, y las últimas han sufrido mucho, especialmente la artillería de sitio.»

-- Dicen las versiones alemanas sobre este suceso que las tropas del imperio se han dejado coger muchas piezas de artillería; pero que pasado el primer momento de sorpresa, fueron recobrados los cañones y reconquistadas las posiciones abandonadas: esta última parte necesita confirmacion. Entre tanto se sigue hablando en Berlin de la próxima conclusion de la paz.

### TURQUIA.

Escriben de Constantinopla con fecha 25 de junio. «La Puerta á petición del Austria y de la Rusia ha hecho pasar comunicaciones á los dos enviados húngaros que aqui residen, intimándoles que salgan de sus Estados. Estas comunicaciones han sido recibidas con una negativa.

Un bergantin tunesino acaba de llegar á Constantinopla portador de presentes para el Sultan. Entre estos presentes se citan notablemente el de 21 caballos árabes.

-- El día 20 de junio se pegó fuego á la fábrica de pólvora de Azatti, situada á dos leguas de Constantinopla: diez y seis personas perecieron en este desastre. El edificio con todos sus almacenes y las casas inmediatas han quedado destruidas; parte de los escombros fueron arrojados á cinco leguas de distancia.

### ITALIA.

Roma 6 de julio.

Con esta fecha dice el periódico *L'Avvenire*: «La actitud de Roma continúa siendo la del primer día; nadie confraterniza con los franceses, y á cada momento ocurren riñas y disturbios.

«De las tropas al servicio de Roma partieron con

Garibaldi de unos 3 à 4 mil hombres: cerca de dos mil prestaron juramento al gobierno que habrá de establecerse: todos los demás han sido disueltos. De este modo se halla enteramente diseminado el joven ejército italiano, que si bien fué indisciplinado ó mal dirigido, se distinguió, sin embargo, siempre por su valor y por el amor pátrio. Los 300 hombres restantes de los lombardos de Manara, están aquí sin saber que hacerse. Estos pobres jóvenes se habian conquistado el afecto y la gratitud de toda Roma, no solo por su valor, sino tambien por su disciplina y éjemplar conducta.

Todos los demás cuerpos Medicis, Arcioni, y Universitarios etc. han sido disueltos.

Los licenciados han conservado los uniformes, entregando las armas, y han recibido 7 escudos y medio de licencia.... Los que continúan en el servicio han sido puestos al mando de gefes franceses. El primer regimiento tiene esta noche el honor de dar la guardia al general Oudinot.

— Los Triunviro no han salido de Roma, y los mas de los miembros de la disuelta Asamblea permanecen aquí. Hasta ahora no se han hecho prisiones políticas. Se buscó á Sterbini, pero no se le encontró.—Dice que se disuelve la guardia nacional, porque no quiere prestarse á dar servicio juntamente con los franceses. —Esta noche han recorrido á Roma patrullas francesas de 120 hombres lo menos cada una. Marchaban á paso de cargo acelerado.»

— Aunque atrasadas, atendida su importancia para la aclaracion del hecho de la rendicion de Roma, publica el mismo periódico las siguientes notas:

«En el consejo comunal de Roma, el 2 de julio fueron presentadas las siguientes proposiciones:

¿Place al consejo proseguir desesperadamente en la defensa?—*Desechada por unanimidad.*

¿Place al consejo recibir impasiblemente á los franceses en la ciudad, protestando que se cede únicamente á la fuerza, é inculcando al pueblo que soporte con resignacion tanta desventura?—*Admitida por unanimidad.*

— El general Oudinot espidió la siguiente

*Orden general.*

Habiendo casi todas las tropas romanas existentes en la ciudad prestado acto de entera sumision á la autoridad militar francesa, serán de hoy en adelante consideradas como tropas aliadas y permanecerán en la ciudad hasta nueva orden.

Los cuerpos que no han prestado aun su sumision serán disueltos inmediatamente. El general de brigada Le Vaillant (Juan) es nombrado provisionalmente comandante de las fuerzas romanas bajo las órdenes superiores del gobernador de Roma.

El teniente coronel Ponterés del regimiento 13 de ligeros queda nombrado gefe de estado mayor y segundo gefe de dichas fuerzas. El gefe de escuadron de artilleria Devaut, es encargado especialmente de la reorganizacion de los varios cuerpos. La direccion de los negocios administrativos es confiada al sub-intendente militar Pagés. El general comandante de la artilleria francesa procederá inmediatamente á inventariar las armas y municiones de toda especie que se hallen en la plaza. Cuartel general de Roma 5 de julio de 1849. —El general comandante en gefe—*Oudinot de Reggio.*

*Idem 9.*

El *Diario de Roma* (antes *Monitor romano*) describe el acto de entregar las llaves de aquella ciudad al Santo Padre por el coronel Niel, del modo siguiente:

«El coronel se embarcó en el Tiber; pasó rápidamente á Gaeta, y fué al instante recibido por Su Santidad. La satisfaccion y la alegria del Santo Padre fueron profundas y mezcladas de lágrimas... Escuchó con paternal interés la relacion de los padecimientos del ejército francés, la precision de los penosos trabajos prolongados con el solo objeto de evitar á Roma la ruina y los desastres.—«Coronel, dijo el Sumo Pontífice muy conmovido,—me complazco en poder repetir hoy, despues de tamaño servicio, lo que ya he dicho otra vez: siempre he tenido mi mayor confianza en la Francia. Ella no me habia prometido nada, y yo presentia que en caso necesario daria á la iglesia sus tesoros, su sangre, y lo que es mas difícil para sus valerosos hijos, ese valor reprimido, esa sufrida perseve-

rancia, á que debo que se haya conservado intacta mi ciudad de Roma, aquel tesoro del mundo, aquella ciudad tan amada y acrisolada, hácia la cual se han vuelto siempre, durante mi destierro, mi corazon y mis ojos angustiados. Decid al general en gefe, y á todos los generales de su mando; á todos sus oficiales, y quisiera que se pudiese decir, á todos los soldados en particular, que mi agradecimiento es ilimitado; mis plegarias por la prosperidad de vuestra patria serán las mas fervientes: en cuanto á mi afecto hácia los franceses, seria mas tierno, (*añadió sonriéndose*), si fuese posible. Respecto á vos, coronel, quisiera daros una prueba de mi particular estimacion.»

«El coronel respondió que sus deseos serian satisfechos si Su Santidad se dignase concederle á él y á su muger una memoria piadosa.—«Héla aquí, dijo el Santo Padre dándole con esquisita finura una magnífica corona, esto para la piadosa muger; esto para el valiente soldado; y lo condecoraba con la de condecorador de la orden de San Gregorio. Despues de una conversacion prolongada dos horas, el coronel, partió llevando la carta autógrafa de Su Santidad que sigue.

*Señor General Oudinot de Reggio*

Roma.

El conocido valor de las armas francesas, sostenido por la justicia de la causa que defendiera, ha recogido el fruto que á tales armas era debido, la victoria.—Aceptad, señor general, mis congratulaciones por la parte principal que nos debe en este grave acontecimiento, no por la sangre vertida que mi corazon aborrece, sino por el triunfo del orden sobre la anarquía, y por la libertad restituida á las personas honradas y cristianas, para las cuales no será ya un delito gozar de los bienes que Dios les ha dispensado, ó poder adorarle con la devota pompa del culto sin peligro de perder la libertad y la vida.

Para salvar las graves dificultades que deberán encontrarse bien pronto, confio en la proteccion divina.

Creo que no será inútil para las tropas francesas conocer la historia de los acontecimientos que se han sucedido durante mi pontificado. Estos se hallan consignados en mi alocucion que vuestro ejército, señor general, conoce, pero que, no obstante, le remito en un número de copias para que pueda ser leida por aquellos que creais oportuno: por ella se verá mejor que el triunfo del ejército francés ha sido alcanzado sobre los enemigos de la sociedad humana, y por ello deberá siempre merecer los sentimientos de gratitud de cuantos hombres honrados hay en Europa y en el mundo.

El señor coronel Niel, que juntamente con su apreciado pliego me ha presentado las llaves de una de las puertas de Roma, le entregará la presente: y tengo una satisfaccion en valirme de este medio para significarle los sentimientos paternales de mi afecto, y la seguridad de las oraciones que bago continuamente al señor por vos, por el ejército, por el gobierno y por toda la Francia.

Recibid la apostólica bendicion que de corazon os envío.—Datum Caietae die 5 julii 1849.

*Pius Papa IX.*

— Se aseguraba el dia 9 que debia entrar en Roma la primera division del ejército francés que habia salido en persecucion de Garibaldi.

— Un arte telegráfico recibido por el gobierno toscano, con fecha de Liorna el 12 de julio, dice lo siguiente:

„Los franceses han ocupado á Viterbo, donde han arrestado al presidente Ricci juntamente con Manucci, expresidente de Civitavecchia.

„Garibaldi está cercado por las tropas francesas en Monterodondo, y le ha sido cogida mucha parte de su retaguardia y de sus carruages.“

— El *Semaphore* de Marsella trae algunas noticias atrasadas de Roma: entre ellas hay una que habla de la última sesion de la Asamblea romana, tenida mientras los franceses entraban en la ciudad: en aquella sesion se admitió la dimision del triunvirato, nombrándose en su lugar á Mariani, Salicetti y Calandrelli, y fué votada la constitucion, que no existirá sino como documento histórico. Son de notar los siguientes artículos insertos bajo el título de *Principios fundamentales.*

El ejercicio de los derechos civiles y políticos no depende de la creencia religiosa.

El gefe de la iglesia católica recibirá de la república todas las garantías necesarias para el ejercicio independiente del poder espiritual.

— Escriben de Paris al *Globe* del 13;

Parece probable que el Papa vuelva á Roma antes de tres semanas. Esto dependerá mucho de la acogida que tenga su manifiesto. Las respuestas de Mr. Joqueville á lord Normanby, respecto á la ocupacion de Roma, han sido hechas de una manera que inspira confianza, y el nuevo embajador de Francia en Londres tiene orden de dar todas las garantías que pueda pedirse á la Francia, compatibles con su honor y los intereses de la paz. Dicese que las negociaciones entre el Piamonte y el Austria han tomado un aspecto favorable.—El gabinete austriaco parece que está decidido, luego que se rinda Venecia, á conceder derechos constitucionales á los subditos italianos del emperador, de manera que puede haber armonia entre las instituciones de la Lombardia, y las del Piamonte, y las que se aconseja al Papa establecer en Roma.»

Génova 13 de julio.

Una carta llegada á esta ciudad por via extraordinaria, con fecha de Oporto del dia 7, da las siguientes noticias de Carlos Alberto:

El dia 4 inspiró viva inquietud el estado del augusto enfermo, y el mismo rey creyó próximo su fin. Al dia siguiente sintió una mejoría, que fué en aumento hasta la fecha de la carta. Carlos Alberto se sentia algun tanto animoso, y no solo se levantaba todos los dias, sino que manifestaba deseos de montar á caballo.

Turin 9 de julio.

Corren voces hace algunos dias de una modificacion ministerial. Se dice que tres miembros de la mayoría, entre ellos dos miembros del antiguo gabinete, son llamados á formar parte de la nueva combinacion. No sabemos con que fundamento se han esparcido tales voces.

## NOTICIAS NACIONALES.

*Madrid 15 de julio.*

El señor obispo de Puerto-Victoria saldrá en uno de estos dias para la ciudad de Santiago, donde visitará al santo Apostol tan venerado en España.

— Por la administracion del correo general se anuncia que con arreglo á lo dispuesto en el artículo primero del convenio celebrado entre S. M. la reina nuestra señora y el presidente de la república francesa, queda suprimido desde el dia 15 del corriente el franqueo previo de la correspondencia para dicho reino y sus posesiones en la Argelia.

— Parece que las grandes luchas de fieras comenzarán dentro de breves dias, no sabemos si en el Hipódromo ó en la plaza de toros.

— Parece que van á formarse de nuestra caballeria de linea cuatro brigadas. La primera, compuesta de los cuerpos del Rey, Reina y Príncipe, y las otras tres de á cuatro regimientos cada una por orden de numeracion. Las brigadas se distinguirán unas de otras por el color del uniforme, y los regimientos de una misma brigada llevarán distintos golpes y vueltas. Aunque el *Archivo militar* nada de cierto sabe todavía, indica que las casacas de la primera brigada podrán ser encarnadas, las de la segunda azul celeste, las de la tercera blancas, y las de la cuarta amarillas. Todas cuatro brigadas llevarán cascos. Los ocho escuadrones de cazadores llevarán el mismo uniforme que hasta aquí.

— Acaba de verificarse la eleccion de un diputado á cortes por el distrito de Montealegre. De los 232 electores que hay en el distrito, han acudido á votar 188. Ha sido elegido por unanimidad D. José Joaquín de Mora.

— Las últimas correspondencias anuncian la llegada á Viena del infante D. Carlos de España. Los condes de Molina esperaban allí á sus hijos.

Tambien anuncian la partida del principe de Joinville con direccion al cuartel general donde se halla el emperador de Austria.

*Idem 18.*

Creemos será leida con interes la siguiente correspondencia de una ciudad de Francia, dirigida á *El Clamor*, sobre la situacion en que se ha visto el partido carlista durante estos últimos meses. Nosotros ignoramos si todos los hechos que en ella se refieren son ciertos: pero, de todas maneras, son muy interesantes. La correspondencia dice así:

«El desenlace de la guerra de Cataluña; la marcha del conde de Montemolin de Inglaterra, y la última amnistia, han puesto término á la emigracion carlista.

Para los aficionados á la historia contemporánea haré una breve reseña de las causas que han hecho variar de resolución á unos hombres que parecían resueltos á no ceder nunca.

Desde la salida del conde de Montemolin de Bourges empezó á tratarse entre ellos de probar de nuevo la suerte de las armas. De Suiza, adonde se refugió primero, partieron ya las órdenes á Cabrera, Elio y demás gefes designados para ponerse á la cabeza, y en Londres tuvieron lugar las últimas conferencias, se dieron instrucciones á todos, y cada cual fue á preparar su gente en los puntos que creyó mas convenientes.

Sabedor el gobierno de Madrid del nublado que se formaba en las orillas del Tamesis, procuró conjurarlo acudiendo primero al gabinete francés, y no quedando satisfecho por la frialdad de los encargados entonces de dirigir los destinos de este país, apeló á remedios caseros. Se trató de dividir á los enemigos para vencerlos con facilidad. Para ello se fraguó un plan de campaña; y una vez aprobado en consejo de ministros, fueron lanzados á la palestra el consejero de guerra Arizaga y tres gefes mas, procedentes de las filas carlistas. La misión de estos se reducía á hacer proposiciones á Montemolin, mientras Arizaga convenía á cuantos gefes podía de lo mas ventajoso que seria un arreglo pacífico, etc. etc. Llegados á Paris, ocurrió el cambio de gabinete, y los misioneros se volvieron sin haber llenado la primera parte de su cometido, pero en la segunda se adelantó bastante. Así fue que poco despues, y mucho antes de que Narvaez, adoptando la idea de su predecesor, diera la amnistia con la conservación de empleos dados por don Carlos, ya Montemolin tuvo ocasion de conocer que los gefes carlistas no estaban acordes en la marcha que deberia seguirse por varias dimisiones que recibió de hombres que poco antes pedían ser empleados. Entonces, si mis informes son exactos, quiso apurar la verdad y saber á que atenerse antes de emprender las operaciones. (Cabrera estaba aun en Tolosa de Francia.) Se dirigió, pues, á las principales personas de su partido pidiéndoles su parecer: he aqui como se dividieron los votos reunidos en Londres.

Por la guerra para combatir de frente al gobierno actual, ó colocarse cuando menos en posición de tratar con mas ventajas: generales, Cabrera, Elio, Gomez, Zabala, Forcadell, Royo, Arroyo, Guibelalde, Silvestre, Negri, Alzáa, Burjó, Puenie, conde del Prado; consejeros, Villafranca, Labrador, Erro, Mon, Ramirez de la Piscina, Orgaz, Autran, Lamas Pardo, marques de la Granja, Navia, Valdespina, y algunos otros políticos, y casi todos los jefes subalternos.

Por no hacer la guerra y aceptar la condicion de que se les conservasen sus empleos, y que Montemolin se contentase con la promesa hecha, no se sabe por quien, de someterse á las cortes un proyecto para que se le declarase inmediato sucesor á la corona, á falta de las hijas de Fernando VII, sin sucesion masculina.

Villareal, Eguía, Sopelana, Zarategui, Montenegro, Vargas, el arzobispo de Cuba y otros varios, particularmente de los residentes en Burdeos, y que habian estado de contacto con Arizaga durante su permanencia en aquella ciudad.

Pesada una y otra opinion, Montemolin, como es natural, se adhirió á la de aquellos, tanto porque estaba acorde con su modo de pensar, como porque era la de los mas. Marcharon, pues, las órdenes para principiar la campaña. Vds. saben lo que ha pasado; los esfuerzos que han hecho, y la tenacidad con que se han resistido á ceder; pero lo que todavia se ignora son las intrigas é inferno que ha habido por parte de los que fueron de dictámen opuesto al adoptado. Segun es aqui voz pública entre los carlistas, solo que con los disidentes hubieran permanecido neutrales, la guerra hubiera cuajado en Navarra como en Cataluña, y entonces ¡Dios sabe lo que hubiera sucedido! pero nada de eso. El amor propio resentido, los compromisos que tal vez habian mediado, los socorros extraordinarios que algunos de ellos no se abochornaban de recibir de aquellos que el público juzgaba sus implacables enemigos, todo contribuyó á que inutilizaran á sus compañeros. Citaré los ejemplos que he oido: Villareal, hombre de prestigio inmenso para con los subalternos, hizo por sus consejos que se volvieran atras mas de ciento cincuenta oficiales alaveses y navarros, que se dirigian á tomar parte en la intencion de Navarra, y ademas escribió á todos sus amigos

del interior diciéndoles que era una locura en que no debian tomar parte; Zariategui, amigo íntimo de Cabrera, no cesó de instarle porque se retirase de Cataluña, pues la guerra civil habia pasado de moda; Vargas, nombrado gefe de E. M. de aquel distrito, se retiró sin licencia de nadie, diciendo que la fatiga era superior á sus fuerzas, pero no sin haber pedido en siete dias que estuvo allí una gran cruz, y no sin haber animado á Pons y á su ayudante Silva Gedron que se fueran con los enemigos; en fin, todos arrimaron el hombro para aburrir á Elio y Cabrera y hacerlos desistir de su empresa, España es testigo de si lo consiguieron afortunadamente.

El mismo dia que se recibió en Burdeos la noticia del arresto de Cabrera en Francia, escribieron á Londres para que el conde de Montemolin, renunciando á sus pretensiones (por ahora), tomase la iniciativa de que fueran todos á España y aceptasen empleos; pero todo en vano. El conde de Montemolin les contestó que «jamás habia negado el permiso para volver á su patria; pero que él no podia mandarlo, ni menos decirles que tomaran empleos.» Desde este momento ya cesó toda consideración; no se trató mas que de negociar con el gobierno de Madrid un segundo convenio de Vergara. Sopelana, Zariategui y Vargas entablaron la cosa por conducto de Arizaga, y este les escribió ya á últimos de mayo lo siguiente: «Dentro de 8 dias se publicará la amnistia; pero hasta ahora hay mucha oposicion á que sean reconocidos los empleos, no por Vds. y demás generales que se acojan, sino por la chusma, y porque el gobierno quiere andarse con cuidado con los progresistas, que es indispensable entren tambien.» Cuando salió la amnistia les dijo: «Acójanse VV. al momento, en la inteligencia de que antes de un mes tendrán Vds. sus grados, lo menos.»

Así lo hicieron, y ya tendrán Vds. por ahí á todos esos señores despues de diez años de emigracion. En efecto, el ejemplo dado por siete generales de Burdeos de ir todos juntos á sacar sus pasaportes, y la marcha en el mismo dia para la frontera ya con un nuevo juramento de las personas de la servidumbre de Montemolin que estaban en oposicion con sus consejeros, ha decidido, primero á muchos de los que en nada se habian mezclado, y luego á los que menos acordes estaban con aquellos, pues dicen que ya seria ridiculo pretender una pequeña fraccion querer representar todo un partido. Todos, pues, se van; no hay mas diferencia que unos se han separado abiertamente de Montemolin, y los mas permanecerán erre que erre en que ha de llegarles su dia. En el extranjero quedarán dos docenas de emigrados, pero para que se verifique aquello de que no se consuela el que no quiere. Ayer mismo oí á uno que decia: «Mejor, mas vale pocos y acordes, que muchos con muchos judas entre ellos.»

Montemolin estaba en Bruna, en Moldavia; iba segun parece en busca de Nicolás. A Cabrera se le aguarda aqui uno de estos días; despues dicen que irá á Alemania.

«Otro dia hablaré á ustedes de planes curiosos que existen.»

Hace dias anunciamos habian comenzado las negociaciones para el arreglo de los asuntos eclesiásticos entre el nuncio de su santidad y nuestro gobierno. *La Esperanza* dice anoche que estas negociaciones se siguen con gran actividad, y podrán estar concluidas antes de dos meses. Es el interes del clero como es el interes del estado.

La reforma de nuestros aranceles, ya lo hemos dicho, preocupa mucho los ánimos en Portugal. Todo el mundo sabe que la renta de aduanas, la mas pingüe de las rentas en aquel país, tiene por principal base la introduccion de géneros extranjeros destinados á abastecer por medio del contrabando los mercados españoles. Todo lo que sea tender á disminuir en algo ó en mucho este contrabando, es disminuir los ingresos en el tesoro portugués. Así es que el gabinete, antes de cerrarse estas, se ha visto interpelado en las cámaras sobre esta cuestion importante, y escitado vivamente á tomar todas aquellas medidas que puedan contribuir á reparar los males que para Portugal puede producir nuestra reforma aduanera. Estas medidas no pueden ser otras que el estrechar las relaciones comerciales entre dos países que hace largo tiempo debieran haber seguido el ejemplo de los estados de Alemania. La España para desarrollar su prosperidad no necesita asentarla sobre la ruina de Portugal, y este á su vez no puede exigirles sacrificemos nuestros intereses. El deber de los hombres de

estado de uno y otro país será tender á conciliarlos y estrechar los lazos que nos unen.

El conde de Thomar, estamos seguros, comprende esta cuestion como nosotros la comprendemos, y se halla animado de los mismos sentimientos respecto á la España que el gobierno español abriga hacia Portugal. De todos modos, lo que allí acontece es el mejor elogio que puede hacerse de la reforma de nuestro arancel, llevada á cabo con tanta perseverancia por el señor ministro de Hacienda. A aquellos que con un fin fácil de adivinar comentan los elogios que de esta reforma puedan hacerse en Inglaterra, nosotros les diremos que fijen su vista tambien en la grandísima repugnancia con que Portugal la acoge. ¿Por qué? Porque la nacion portuguesa siente que nuestro tesoro y que nuestro país va á sacar de ella los grandes beneficios que hoy parte el tesoro portugués con el contrabando español.

Hace dos ó tres dias se encuentra en esta corte, de regreso de su mision diplomática á Italia, el Sr. Riquelme, jefe de seccion del ministerio de estado. Creemos que sus noticias y sus informaciones aprovecharán mucho al gabinete español para la línea de conducta que se proponga seguir en las complicaciones diplomáticas á que pueda dar lugar la cuestion de Roma. Naturalmente sobre esta mision y sus resultados reina la debida reserva.

Nosotros, sin embargo, por la correspondencia de aquellos países que todos los dias recibimos, por toda clase de datos que estudiamos, tenemos la convicción profunda de que la inmensa mayoría del pueblo romano rechaza hoy el restablecimiento del antiguo orden de cosas con la misma energía que ha rechazado la intervencion extranjera. No queremos hoy estudiar las causas de esta situacion: nos basta con consignarla para advertir á nuestro gobierno que no se empeñe en una obra que seria imposible y fatal para los intereses y para los destinos futuros del pontificado. Es preciso que la restauracion de este signifique la conciliacion de todos los intereses legítimos, y no la reaccion. De otra manera, lo que hoy se fundase, un soplo lo volveria á derribar mañana. (Epoca.)

#### San Sebastian 10.

A cosa de las doce y media de ayer, 9 de julio, entraron en esta ciudad SS. AA. RR. los hermanos menores de S. M. el rey.

La tropa de la guarnicion esperaba con las armas en pabellones desde las 8 de la mañana la llegada de los augustos viajeros, la que, anunciada á las doce y cuarto por la salva de la plaza, se efectuó minutos despues.

Apenas subieron los infantes á la habitacion que de antemano tenian preparada, las corporaciones, municipal y militar les dieron la bienvenida, retirándose en seguida que se efectuó el desfile de la tropa por delante del balcon. Por la noche obsequiaron á SS. AA. con una serenata, que en la música del regimiento de Zamora que guarnece esta plaza ejecutó varias piezas escogidas desde las nueve á las diez.

#### Barcelona 21 de julio.

##### Dice el Bien Público:

A continuacion copiamos lo que el *Locomotor* y el *Barcelonés* expresan relativamente á quintas. Sus noticias coinciden con las nuestras, y á sus ideas nos adherimos. Sabemos que hay trabajos adelantados para que la próxima quinta se verifique sin causar la menor afliccion y por medio de sustitutos, de manera que hasta los mas necesitados percibirán este beneficio. Mañana hablaremos mas extensamente sobre este importante asunto.

«El gobierno como ya saben nuestros lectores, ha perdonado á esta provincia las quintas atrasadas de una manera doblemente ventajosa, pues permitiendo la comutacion en diaero, este debe invertirse en beneficio del principado aplicándose para la construccion que no deja de ser grande, en unos pueblos no acostumbrados á pagar la contribucion de sangre, consintiendo y autorizándolo la ley. Sabemos que la excelentísima corporacion municipal, deseando hacer menos sensible á sus administraciones el gravámen de las quintas, ha resuelto poner en planta con motivo de la del presente año un proyecto, combinado ya tiempo atras, que ofrece las mayores ventajas. Entre tanto que nos procuramos los oportunos datos para discurrir con mas acierto sobre la materia, y demostrar palpablemente esas ventajas, felicitamos al Ayuntamiento, por sus buenos deseos, y no dudamos de que, merced á ellos, se logrará hacer insensible la carga de que se trata. Se nos ha asegurado que todas las autoridades tanto civiles como militares cooperarán con el mayor celo al éxito del proyecto: las felicitamos tambien porque en ello merecerán bien del país. (Locomotor)

— A fin de tranquilizar á los jóvenes que entran en la quinta de 1849, estamos autorizados para manifestar que una reunion de personas respetables se está ocupando de la formacion de un plan, con el cual dicho sorteo se efectuará por medio de sustitutos, contribuyendo para ello los jóvenes y cabezas de familia, de los cuales se formarán categoria segun sus posibilidad es. (Barcelonés)

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

E. M.

Orden general del 23 de julio de 1849, en Palma.

Artículo 1.º Con el plausible motivo de ser mañana los dias de S. M. la reina madre, la plaza hará las salvas de ordenanza.

Artículo 2.º S. E. recibirá corte en su casa habitación y se ha servido señalar las horas siguientes. A la Excm. Audiencia territorial á las once y media; al Iltre. Ayuntamiento á las doce menos cuarto, y á los SS. Generales, gefes y oficiales y demas corporaciones é individuos asi civiles como militares á las doce.

La guardia de honor y las bandas de los cuerpos de la guarnicion se hallarán en la casa habitación de S. E. con la correspondiente anticipacion.

De orden de S. E. se hace saber en la general de este dia para su cumplimiento.—El coronel gefe de E. M.—Francisco Parreño.

LOTERIAS NACIONALES.

Números premiados de la lotería del dia 14 de los corrientes.

Table with 2 columns: Números and Pesos fuertes. Lists winning numbers and their corresponding values.

Los individuos á quienes les haya cabido la suerte podrán pasar á esta administración á percibir sus cantidades. Se expenden billetes de la lotería del dia 31 de los corrientes á 40 rs. vn. cada entero. Palma 22 de julio de 1849.—Jaime Muntaner.

REMITIDO.

Una de las calles que se resiente mas de la variacion del alumbrado es la de Zavellá, pues con la colocacion de los dos grandes faroles en los extremos de dicha calle ha quedado á oscuras el centro. Acertado fuera que se volviese á colocar el antiguo farol que habia ú otro moderno, para que quedase alumbrada toda la referida calle; atendiendo á que en tiempo de lluvias se encharca el agua en dicho punto.

Espero merecer de la bondad de V., Sr. editor, se servirá dar cabida á estos renglones.—U. V.

GACETILLA COMERCIAL

Barcelona 20 de julio.

Los cereales han recibido hoy un gran refuerzo. Otro tanto ha sucedido en los algodones.

Continúa la calma en el mercado que dias hace ha substituido al importante movimiento de esta plaza en tiempos mas prósperos para el comercio, porque lo eran para la industria.

La incertidumbre en que se halla esta colocada, no permite transacciones de consideracion y especuladores y consumidores están á la expectativa.

Sevilla 14 de julio.

Mercado en la alhóndiga. Trigo, fanega, de 36 á 43 rs.—Cebada, de 15 á 18.—Aceite de la arrieria, arroba, á 33 3/4.—Almacenado, á 35.—Consumo, pesado á 12.—Fabrica, á 34 1/4.—Jabon, á 40.

Marsella 13 de Julio.

Azúcares ordinarios.—No carecen de interés, las transacciones que se han efectuado durante la semana, en azúcares ordinarios. Los productos de las Antillas se han pagado á 35 f. y á 36 y los de Puerto-Rico á 26 f., los 50 kil., calidades superiores; depósito, descuento y plazo.

Azúcares arenosos.—Lo que podemos referir de este dulce es el arribo del buque Español Victoria, procedente de Matanzas, con un cargamento de 2,491 cajas.

Azúcar refinado.—El favor se sostiene en todos los productos de nuestras refinarias, y la peticion para la esportacion, influye de dia á otro á nuevas compras en sus varias calidades.—Los precios son de 37 f. 50 á 40 f. los 50 Kil, depósito.

Para el consumo se operan dificilmente las ventas en razon á la extremada penuria de la mercancia.

Aceite de olivo para fábricas.—Se han hecho pocos negocios en disponibles, en razon á la escasez de mercancías.

Aceites para el consumo.—Ni una sola venta podemos poner en conocimiento de nuestros lectores. La calma de este articulo se reduce á las simples ventas de el formenor para las necesidades del consumo local.

Los de España y Nápoles, calidad igualmente superior, á 112 fr. 50, y los de Tunes y Levante á 109. fr. 40 el hectólitro.

Jabon.—La escasez de mercancia ha guiado á los tenedores ha ser mas exigentes. La demanda es activa á pesar de ello, y los progresos de alza son muy marcados. En resumen, la semana ha sido llena en transacciones, y las expediciones del mes de julio para los puertos del océano, se han limitado á 13,001 cajas.

Mayaguez (Puerto Rico) 9 de junio.

Los azúcares han subido de 2 P. 3/4 á 3 P.—Los algodones siguen á 10 P.—Apenas queda existencia de esos dos artículos.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 18 de julio.

OPERACIONES.

TITULOS DEL 3 POR 100.

Están á 26 1/2 p. c. al contado.

TITULOS DEL 5 POR 100.

Están á 11 3/8 p. c. pap.

CUPONES NO LLAMADOS Á CAPITALIZAR.

Están á 6 1/2 p. c.

VALES NO CONSOLIDADOS.

Están á 6 p. c. papel.

DEUDA SIN INTERÉS.

Está á 3 7/8 p. c.

BILLETES DEL TESORO DEL EMPRÉSTITO FORZOSO DE 100.000,000 DE REALES.

Están á 71 p. c. valor.

ACCIONES DEL BANCO DE SAN FERNANDO.

De 2000 rs. nominales y 1000 desembolso.

Están á 82 p. c. valor.

Bolsa de Paris del 14 de julio.

El 3 p. 100 cup. del 22 de junio de 1849, cont. 53 f. 90 c. Plazo fin de julio 53 f. 85 c.

El 5 p. 100 cup. de 22 marzo de 1849, cont. 87 f. 85 c. Plazo fin de julio 87 f. 85 c. con prima de medio por 100, 87 f. 70 c.

Empréstito del 5 por 100 sin operaciones.

El 3 por 100, abrió á 54 f. 10 c. curso alto á 54 fr. 10 c. y cerró 53 f. 90 c.

El 5 por 100, abrió á 88 f. 10 c. curso alto 88 f. 15 c. y cerró á 87 f. 85 c.

EXTRACTO DEL LLOYD LIST.

Buques de estas islas y de Cataluña llegados á Ultramar.

Salido de Shields.

Julio 6. Providencia, para Palma.

Llegado á Charlestown.

Junio 21. Anita capitán Alzina de Barcelona.

Precios corrientes en Palma en el dia de antes de ayer de los artículos de consumo que á continuación se expresan.

Table with 4 columns: Item, Unit, Precio menor, Precio mayor. Lists various goods and their prices.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SANTA CRISTINA VIRGEN Y MÁRTIR.

En la antigua ciudad de Tiro de la provincia de Toscana nació la virgen santa Cristina. Desde niña se aficionó á la fé de Cristo, contra la voluntad de su padre, el cual como era gentil y ministro de los emperadores Diocleciano y Maximiano procuró con todas sus fuerzas apartar á su hija de aquella creencia que él tenia por locura. Mas no pudo hacer mella en aquel pecho sagrado y fuerte que de Cristo era poseido: y por esto desnudándose del afecto de padre, hizola azotar cruelmente, rasgar sus carnes con garfios de hierro, atarla una gran pesa al cuello y echarla al lago de Bolsena. De todó la sacó vencedora su Esposo divino por el ministerio de los ángeles. Muerto su padre, sucedióle en el oficio de juez Dion y despues Julian; ambos emplearon todos los medios de crueldad para reducirla: pero Cristina en medio de los mas atroces tormentos alababa sin cesar al Señor que triunfó de la muerte y del pecado. Finalmente fué atada á un madero y asaeteada: y con este martirio victoriosa envió su alma á los cielos cerca del año del Señor 300.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termómetro, Barómetro, Hygrómetro. Shows atmospheric variations.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las— 4 hs. 50 ms.

Pónese á las— 7 » 10 »

Los relojes deben señalar al mediodia verdadero las 12 hs. 6 ms. 5 s.

EFEMÉRIDES.

1269.—Privilegio de D. Jaime I, concediendo á la ciudad de Palma el escudo de armas que usa en el dia.

1454.—Es aclamado por rey de Castilla el príncipe Enrique IV, hijo de D. Juan II.

ANUNCIOS.

El miércoles 24 del corriente y

sucesivos se sacarán á pública subasta en la villa de Algaida una casa situada cerca la iglesia de dicha villa, é igualmente una cuarterada y un cuartón de tierra situada cerca el hostel llamado can Metller, camino de Manacor, distante como un cuarto de hora del pueblo.

Segun el albalan las expresadas fincas se podrán pagar á plazos. El que quiera enterarse de las condiciones acuda á esta imprenta y se le dirigirá al dueño.

La tienda de quincalla y ropa

de D. Pablo Estadas y Creus situada en el Borne, esquina de la calle de Pelaires, se traslada dos puertas mas abajo en el mismo Borne en la casa botiga del sastro Simó.



Vapor-correo EL MALLORQUIN,

su capitán D. Gabriel Medinas.

Saldrá para Barcelona el miércoles 25 del actual, á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. José Estade y Omar, calle de Sto. Domingo, núm. 1.º, cuarto entresuelo.

CORREOS.—Saldrán:

El de Mahon. . . Dia 24 á las doce del dia.

El de Iviza. . . . Dia 24 á las cinco de la tarde.

El de Barcelona. Dia 25 á la una de la tarde.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.